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听了贵州六盘水市官员汇报,一督查组成员感觉这是人间仙境

9月20日下午4时许,记
者参加的全国环保专项行动

督查组 (第六组)到达贵阳,
负责督查贵州省环保专项行
动的执行和落实情况。

经过约一个小时的车
程,我们来到了此行的第一
站———贵州水晶有机化工
(集团)有限公司。由于废水
超标排放直接影响到百花湖
饮用水源,这家企业被贵州
省环保专项行动领导小组列
入今年省级挂牌督办名单。

在该厂生活污水处理
厂,弥漫着一股刺鼻的臭味。
厂方相关人员介绍：“生活
污水经过(净化)处理,(有一
部分)才排到了山后的一个
封闭的湖中。”可是记者私
下了解到,这些污水只是经

过简单的处理,就直接排放
到百花湖中了。

在贵阳市环保局有关人
员的带领下,督查组悄悄来
到了这家企业的工业废水排

污口。督查组的另一名官员
指着透亮的水告诉记者：“其
实这里的化学需氧量、氨氮
量远远超标,毒性更大。”

第二天,督查组到安顺
看一家电厂。车行至半
路,潘跃龙组长就发现
路边有一家小水泥厂,

5个烟囱全都冒着黑
烟。而就在此前一个小
时,当地一名政府官员
还宣称像此类 “高污
染、高能耗、规模小”
的企业已经按要求全
部关闭了。

在黔南地区,沿途

的高污染企业林林总总,巨
大的烟囱都在冒着滚滚浓

烟,空中犹如蒙上了一层
“幕布”。车行在高速公路
上,刺鼻的气味还是钻进车
窗,让人很不舒服。

9月23日下午,我们来到
了福泉市贵州宏福实业开发
有限公司。厂区弥漫着一种

刺激的气体,记者直对身边
的督查人员说眼睛不舒服。
福泉市市长张仕雄有些疑惑
地问记者：“你怎么觉得这里
的空气辣眼睛？不会吧？我们
已经习惯了,觉得这里的空
气还不错。”福泉市政府提交

给督查组的报告也称,“(!
")行动已经取得成效”。

9月24日,督查组到达最
后一站,贵州省工业重
镇———铜仁市。令记者吃惊
的是,就在督查组入住酒店
的窗下便有一排生活污水排

污管,一个明管,两个暗管。
黄黄的生活污水从管中冲出
来,直接流进城区的主要河
流锦江,与蓝色的锦江水形
成鲜明的对比,不远处的水
面上,竟然漂着粪便。
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在汇报会上,全国环保

专项行动督查组(第六组)潘
跃龙组长问：“我们想知道,
在六盘水的一级水源保护
区内,是否已经按照国家有
关规定的要求,取缔了所有
的排污口？”
“你一万个放心！”还

没等当地环保官员说话,叶
大川副市长抢先说,“在我
们的水源保护区,没有工业
企业,也没有污水排放。”他
补充说,六盘水的饮用水源
不是黄河水或淮河水,而是
泉水、地下水,水源地范围

都很小,不存在上下游污染
的问题。
“你们煤化工企业污染

治理的情况怎么样？”督查
组成员、国家环保总局环境
监察局官员孙振世问。叶大
川副市长肯定地说：“我们

这里没有煤化工企业。”
在督查组再次询问六盘

水空气和水环境质量时,叶
大川副市长显得有些不耐
烦,说：“水源地没有一家污
染企业,不能因为没有就随
便抓一家啊？”

“怎么听了他们的汇报
后,觉得六盘水仿佛是人间
仙境？”督查组一名成员对
记者说。

Òt2

f¹ghÓÔ¥ÕoÖr

22日下午,督查组开始

实地调查。当地官员首先将
督查组带到野马寨发电厂,距
野马寨电厂2~3公里处,督
查组发现路口的水城电厂
的烟囱仍然冒着滚滚浓烟。

按照贵州省环保局的文件
要求,“水城电厂小机组必

须关停”,要“以大代小,上
大关小”。督查组调查发现,
野马寨发电厂自去年7月起
就开始投产发电,到今年1
月3台机组全部投产,但水
城电厂并没有按规定关停。

更令督查组感到吃惊的

是,野马寨发电厂项目并没
有经过国家发改委核准,环
评报告也没有得到国家环
保总局批准。

在汪家寨煤矿和突击走
访的铜厂坡煤矿,督查组也发
现工业污水处理存在问题。
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督查组发现,早在2004

年12月29日年产90万吨的
旗盛煤焦化有限责任公司
焦化厂就已投入试生产,这
是六盘水市最大的中外合
资企业和最大的招商引资
项目。此前,六盘水市一些
领导一直在极力否认该市

存在煤化工企业。
在督查组的要求下,25

日,六盘水市提交的材料承
认,境内存在30家以上焦化
厂,以及水城钢铁、全江投
资、胜金化建设等化工企
业。其中盘县全江化工投资

有限公司、盘江煤电(集团)
公司新井开发有限公司、水
城县塔山锌厂等3家企业因
分别存在水污染和大气污
染等环境违法问题,已被列
为贵州省今年挂牌督办的
重点污染企业。

9月25日,贵州召开第六
次环境保护大会,记者发现,
六盘水市提交给大会的发言
材料,与他们提交给国务院

督查组的材料,在一些事实
上,有些许不同。提交给大会

题为《坚持可持续发展战略
努力实现增产不增污》的发
言材料上称：“2005年工业
污染源主要污染物二氧化
硫、工业废水、化学需氧量、
烟尘、粉尘、固体废物排放量
分别占全省排放总量的6%、

24% 、10% 、16% 、12% 和
0.8%。六盘水市能源材料生
产和工业污染物排放在全省
都占较大比重。”但这些事
实,在提交给督查组的材料
中并没有提及。
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22日晚,记者从《六盘

水日报》上找到两则新闻：
《“凉都”城市品牌的不和
谐音符,市区部分地段深受
粉尘污染之苦》(1E!$F)和
《白河沟的水质为何被污
染？》(1E)!F)。报道称：
“长期以来,居住在荷城花

园一带的市民却饱受二氧
化硫和粉尘污染之苦,而产
生大量二氧化硫、粉尘等污
染物的年产120万吨的水城
钢铁(集团)公司焦化厂以及
水钢铁烧片区各企业正位
于荷城花园的北部。”

六盘水方面的解释是：
“六盘水市环保部门一是加
强对水钢公司的现场检查
频率；二是加强对这一区域
的环境监测频率。”

9月25日晚,督查组将
要离开时,贵州省副省长肖

永安对记者说：“欢迎媒体
对我们工作的监督。如果能
在报道中指名道姓批评,我
想这是好事,这是对我们工
作的督促。”

âãäå

âæçå

&'()*+,-./01


